

LE FIL SOLIDAIRE

SECOURS POPULAIRE DU TARN



CHRISTEL DURAND
SECÉTAIRE GÉNÉRALE DU SPF TARN

EDITO

La mission des Pères Noël verts est essentielle pour permettre à tous d'avoir de vrais moments de bonheur. Les bénévoles, vêtus de leur costume vert, sillonnent le Tarn pour collecter des fonds, organiser des parades, réaliser des paquets cadeaux... et ainsi venir en aide au Père Noël rouge. Grâce à eux le Secours populaire du Tarn apporte aux familles en difficulté de quoi offrir des jouets et des livres, ainsi que de se procurer des produits festifs. Sans oublier les sorties, spectacles, places de cirque ou de cinémas...

Les Pères Noël Verts... pour que Noël n'oublie personne !

Les fêtes de fin d'année sont des moments de joie et des temps propices pour se retrouver en famille, entre amis, se faire des cadeaux, aller au spectacle, au restaurant, partir en vacances... Cependant, pour les personnes en difficulté, elles sont le plus souvent synonymes de privations et de stress, et entraînent l'intensification du sentiment d'isolement social et d'exclusion.

Un coup de main au Père Noël rouge

En période de fin d'année où chacun éprouve le plaisir de se retrouver avec des proches, ceux qui sont confrontés aux difficultés de la vie ne doivent pas souffrir davantage d'une fête dont ils seraient complètement exclus.

Cette année étant particulièrement marquée par une forte inflation, les bénévoles se font « Pères Noël verts » et donnent un coup de main au Père Noël rouge en France et dans le monde. Ils se mobilisent et redoublent d'efforts pour permettre aux familles de vivre la chaleur et la joie de ce moment de fête : livres-services de Noël, spectacles et arbres de Noël, collecte de jouets neufs...





Alice Belaïdi, marraine de notre campagne des Pères Noël verts

LE DIRE AGIR POUR

"J'ai l'impression que c'est un devoir de donner un peu de son temps."



LES PÈRES NOËLS VERTS DANS LE TARN

Les Pères Noël verts seront présents

Aussillon, le 10 décembre sur le marché de Noël de Labastide-Rouairoux

Castres, le 2 décembre au local, 5 rue Ferdinand Buisson

Gaillac, le 18 décembre au local, 19 avenue Dom Vayssette

Labruguière, les 15, 16 et 17 décembre sur le marché de Noël de la ville

Lavaur, les 8, 9 et 10 décembre braderie au local, 2 rue du Pastel

Rabastens, le 2 décembre, devant la halle Les 22 et 23 décembre

Grand marché de Noël solidaire, à **Saint-Juéry**, pour 600 familles du département, préalablement inscrites au SPF. Chacun.e pourra trouver, contre une modeste participation, de quoi confectionner un vrai réveillon mais aussi se procurer des jouets neufs ou d'occasion, des livres, des bibelots, des vêtements, du miel, du parfum...



NOS BÉNÉVOLES

EMBALLENT VOS CADEAUX

LECLERC ALBI

LECLERC LESCURE



les 24 et 25 novembre de 09h00 à 13h00, de 13h00 à 16h00 et de 16h00 à 19h00



les 4 et 5 décembre de 09h00 à 13h00, de 13h00 à 16h00 et de 16h00 à 19h00

les 1, 8, 9, 15, 16, 18, 19, 20, 21, 22, 23 et 24 décembre, de 09h00 à 13h00, de 13h00 à 16h00 et de 16h00 à 19h00



Pour que Noël n'oublie personne

Pour que Noël n'oublie personne.

Grande Braderie Rabastens

Samedi 2 décembre

DE 8H À 13H

DEVANT LA HALLE DE RABASTENS

DANS LE CADRE DE LA CAMPAGNE PÈRE NOËL VERT

La recette permet de rapporter aux familles les plus démunies de vrais moments de fête. Nous comptons sur vous.

PIZZACOSY
ça va craquer !!
TARN

Votre pizza à **1€**
Le jour de l'inauguration

Mercredi 6 décembre 2023 à 18h30

28 Place Fernand Pellouier, 81000 ALBI

100% des ventes de pizzas seront reversées au secours populaire français

CONGRÈS DÉPARTEMENTAL

Le 7 octobre, à l'occasion du congrès annuel de la Fédération du Secours populaire du Tarn à Albi, Claudine Albouy, ancienne secrétaire générale de la Fédération, a été décorée des insignes de chevalier dans l'Ordre National du Mérite.

C'est une très grande fierté de recevoir cette distinction. Je partage cette médaille avec toute ma famille et tous les bénévoles qui ont travaillé avec moi. Je suis fière parce que mes parents m'ont donné une éducation et ils m'ont inculqué des valeurs de partage, de solidarité et d'entraide qui ont contribué à faire de moi la femme que je suis devenue.

Le Secours populaire, est une association qui vient du peuple où l'on accueille inconditionnellement tout le monde, les enfants, les étudiants, les adultes, quelle que soit la couleur de peau, la religion et les opinions politiques. C'est le sens de sa devise «Tout ce qui est humain est nôtre». C'est aussi une association qui œuvre au plus près des personnes en difficulté. Le Secours populaire, c'est une grande famille au sein de laquelle j'ai appris qu'être à l'écoute des autres peut vous rapporter beaucoup plus que ce que l'on donne.

La première fois que j'ai mis les pieds au Secours populaire, c'était à Carmaux dans les années 1985 pour amener des jouets. Mais j'en avais entendu parler depuis toute petite. Mes parents étaient des réfugiés espagnols qui ont fui le Franquisme. Ils n'étaient pas très fortunés et c'est grâce aux associations caritatives qu'ils ont pu s'en sortir. J'ai retrouvé le Secours populaire quand je suis revenue à Castres en 1991. C'était un tout petit local et il y avait des cartons partout. J'ai proposé à la responsable, Lucette Jimenez, de devenir bénévole. Je l'ai rencontrée le mercredi et le samedi je participais à ma première collecte dans un magasin.

J'ai intégré le secrétariat départemental du Secours populaire et embauchée à la Fédération en 1995.

Puis j'ai été élue Secrétaire générale de la Fédération en charge de gérer toutes les équipes sur le département et le développement des actions de l'association.



J'ai œuvré à la mise en place d'une antenne du Secours populaire au sein de l'université Jean-François Champollion à Albi il y a 12 ou 13 ans. L'objectif était d'aider les étudiants à pouvoir manger à leur faim. La mise en place de cette antenne a pris trois ans, après avoir rencontré beaucoup de problèmes. On a démarré avec dix bénéficiaires, le plus souvent des étudiants étrangers qui n'avaient pas droit aux bourses d'études ou en attente de les percevoir. Aujourd'hui, nous aidons plus de 100 étudiants. Au départ les gens viennent au Secours Populaire pour l'alimentaire, mais quand vous discutez avec les personnes vous vous apercevez qu'elles ont besoin d'autres choses et qu'on peut les aider autrement.





CONGRÈS NATIONAL

Ce congrès national fut plus que jamais fédérateur et porteur de sens. Dans le contexte d'une actualité sombre, grave, voire tragique, tous les amis présents avaient besoin de retrouver du sens à leur action, de réaffirmer leur engagement autour de valeurs partagées. Ainsi, à travers les témoignages, la prise de parole de chacun lors des travaux en ruches, lors des ateliers sur l'engagement ou dans le cadre des cafés populaires, s'est dessinée avec force durant ces trois jours une vision commune de l'engagement.

L'ambiance fut studieuse, les amis délégués impliqués, à l'écoute les uns et des autres, constamment forces de propositions. Ce congrès fut plus que jamais porteur de sens et ceux qui venaient pour la première fois à un congrès ont témoigné de leur envie de renforcer leur engagement à leur retour.

Lors de ce congrès profondément humain, de nombreux amis ont pu témoigner de leur parcours, de leur histoire croisée avec celle du Secours populaire. L'intime, l'émotion ont été souvent mêlés à des témoignages percutants, parfois insolites ou pittoresques, parfois bouleversants.



**Ensemble engagés pour
un monde plus juste et
plus solidaire**

Plus que jamais la force du collectif a été mise en lumière, à l'échelle de notre mouvement. Et constamment, en filigrane, s'est confirmé le choix sous-jacent du rejet viscéral du fatalisme, s'est affirmée l'envie profonde d'agir pour que chacun, à sa place, puisse contribuer à porter l'espoir par une action concrète porteuse de sens.



Éditeur Secours Populaire Français du Tarn
Directrice de la publication Christel Durand
Chargée de communication - Conception - Mise en page David Kowalczyk
Site Internet www.secourspopulaire.fr/81/
Facebook www.facebook.com/spftarn
Courriel contact@spf81.org
Téléphone 05 63 47 00 02
ISSN : 2556-5370
Impression Imprimerie spéciale